

五・五%というような、ほんとど米の価格に匹敵するような価格の、この幅をもつと広げる必要が実際はあるらしい。実は私はそこを検討する必要があるが、こういふぐあいに考えておられます。が、この点に対する食糧庁の長官の御見解を伺いたい。また今伝えられておりまするよんな、本年の六月に開かれます米価審議会に、政府は米の価格引下げについての基本の方針を検討するつもりであるかどうか、まず最初にこの点を承りたい。

○安孫子謹府委員　米の価格についていろいろ議論をいたし、また検討を加えておりましてことは事実でございまして、私ども各般の状況を見まして、本年産の麦価を合理的に定めて参りたいと思つて研究いたしておる最中であります。ただいま井上さんからお話をございました、食糧管理特別会計の赤字の観点から、第二には、輸入食糧との関係におきまして今後における日本の農家経済の推移といふ点から、また過去におきまする米価と麦価との比率の関係から、ただいまお話をございましたよなうな各種の観点から、私どもも研究をいたしておることは御承知の通りであります。いまだ結論を得ておりませんが、はなはだ失礼であります。が、大体私どもの感じを一言申し上げてみますと、食管特別会計に関する赤字の問題は、ひとり麦価の関係のみでなく、いろ／＼な関係から慎重に、私どもも今後の運用について考えて参りたまくなつてゐる、ことしの麦については、この傾向がます／＼大き

くなるであろうというような一つの想定をいたしておるわけであります。この辺からの赤字問題をやはり頭に入れて考慮する必要はあるかと考えておきます。もちろん全体の会計の運用に影響するわけではありませんから、そういう面を別の面におきまして、そういう面を別の方においてカバーするという面も考えられるわけでありますから、その点のみから議論するわけに参りませんから、そういう事情も考慮に入れまして、全体的に議論してみる必要があるうと考えておる次第であります。

逆に申しまするならば、あるいは米の価格が米術に比較して低過ぎるといふことでも言ひ得るかと思うのであります。全体の農家経済の観点からいたしまして、その辺の調整をいかように時機に沿つて参らうかというようなことについて、ただいま検討いたしておりますことは事実であります。まだ私どもとして、結論を出しておらない次第であります。

この面は、あらゆる因縁をつけまして、これで、これに手を打つて参りますから、十分農林省としても、農家経済実態調査に基き、資料を集めまして、これで単なる打算の上から参ります価格引下論に、まつこら闘う準備を進めてもらいたいと思うのであります。

次に伺いたい点は、たしか本日でございましたか昨日の新聞でしたか、政府は司谷部との関係で、いろいろ相談を今までいたして参りましたが、種穀の統制の問題でございますが、種穀は、本年供出されは自由販売にするとか、種穀は統制を撤廃することにきましたとかいうことが伝えられておりますが、そうしてこれが近く閣議にかけられて、閣議もこれを承認するではないかといふことが報道されておりますが、この点に対する明確な方針を、ひとつお示しを願いたいと思います。なお私は、特にこの際申し上げておきたい点は御承知の通り、外国食糧の大量の輸入といふ問題が、今日国内生産をいろいろ意味で圧迫しておるということは、これは事実でありますし、また外国食糧の十分なる品質なり価格なりというものを検討せずに一方的に押しつけられるよくな輸入状況におきまして、これが中国で一体どういう状態に扱われるておるか、いかに多くの食糧が、食糧として十分に活用されずに、ことに配給辞退になつたものが払い下げられて、いふいるの面にこれが利用されておる。もちろん全体から見れば、食糧事情はまだだけ緩和したということは言い得りますけれども、この食糧は実際に四十億といふ国民の血税がつぎ込まれておるのでありますて、われわれまで国内における食糧の増産とその

生産を確保する。そしてこれが行えるだけの農家経済を守りまして、そうして外国から最小限度必要なものだけを輸入するという手を打つて行かなければならぬと考えたのであります。そういう点から、政府は国内の重要な主要食糧として取扱つて来ました雜穀の統制をはずし、そらしてこれを自由に扱わせ、私の推定するところでは、雜穀は確かに百五、六十万石買上げはないかと思つておりますし、雜穀全体の生産は四、五百萬石に上りはせぬかと思つておるのであります。こういう大きな一箇月に相当する雜穀を自由に出すということが、いすればこれは麥の統制に影響して来る、あるいはまた米の統制にまで影響して来るといふことをわれへは考へておる。政府は國內における食糧の生産とその確保についてどう考えられておるか。外国の食糧がどんどん入つて来る現在においては、外国食糧にたよる方が安易であるという考え方を持つておることはせんかといふ疑いさえ生じるのであります。この際雜穀統制に關連する政府の処置を明確にされたい。

次に早場米奨励金また超過供出奨励金は、麦の場合も当然起つて参りますが、一体超過供出奨励金をどうしようとするかということについて、この際明確にお答えを願いたい。

○安孫子 政府委員 穀穀の点について申し上げます。雜穀の供出後の自由販売という考え方は、前からいろいろあつたのであります。この点については、私どもいろいろ研究をいたしておつたのであります。ただいまお話をございましたように、これで供出されますがものが百四、五十万石、この内容

を申し上げますと、どうもろこしある
いは燕麦、そば、きび、そらまめとい
うようなものでありまして、これを配
給の方にまわしましても、現在の状況
からいたしますと、ほとんど配給辞退になりまし
た。しかしも配給辞退になりましたが、それが配
給のものが、政府の手持ちになつてそのまま
になつておる、一部工業用品等に振
り向けておるものもあるわけでござい
ますが、現在の需給の状況からいたし
ますと、こういうものを供出させま
でも、需要の面におきましては、消化
が非常に困難である。しかば、これ
を統制しておりますことによつて、生
産者の方に非常に利益があるかどうか
ということになりますと、この辺もい
ろいろ見方があると存じますが、必ずし
も統制をしておるから、雜穀の生産
者が非常に利益を得ておるというわけ
のものでもないというふうに、私ども
は見ておるのであります。そういたし
ますれば、この際雜穀につきまして
は、自由にいたした方がむしろ合理的
に消費が行われ、また生産の刺激にも
なるのではないかという考え方方に
なるのではなかろうかといふのであ
ります。しかし本年は、
この雜穀を含めましてすでに割当額を
完了いたしておりますので、このまま
でやりますが、自由にいたします段階
といたしまして、供出完了後において
は、自由販売というような措置もあ
せてやることが、この際は適当ではな
かるかといふような観点から、そぞ
した方策を立てておる次第でございま
す。これが關係方面の了解を得てそ
うになりますかどうか、いまが申し上
げる段階にはございませんけれど
ども、そういうような考え方をいたし

おきます。
それから超過供出奨励金並びに早場米奨励金は、本年も続行するかどうかというお詫ねでござりますが、私どもいたしましては、全般の情勢からどうしても本年はこれを継続いたしたいといふことで、この点を強くただいま各方面に強調いたしておるような次第でございます。
○井上(重)委員 その点はぜひ明確にしてもらつていただきたいと思うのであります。
次に、これは問題が違うのでありますけれども、先般通過しました食糧法の一部改正に伴いまして、食糧配給公団の末端を切り離すということですが、未端配給公員の退職金の問題が、今日に至るもまだ解決されておりませんので、全国で八万人に近い大多数の公団職員は、将来の生活に対して不安を抱いておるのであります。御承知の通り、配給公員は戦争中から職後のあの食糧あらしの中に立つて、真に身をもつて食糧危機を突破して参りました方が方であります。何も一人当り半年分を一年分もよこせという、法外な要求をしていないのでありますと、本年度予算に計上されてあります分を、ぜひ急に出してもらいたいという、まことに当を得た要求をしておるのであります。これに対して、一体今までどんまい経過になつておりますが、政府は依然としてわざわざに五十日分ですかで打切るうとするのか、それとも予算に組んであるだけの金額を出そらとするのか、そういうことになつておりますが、その点をこの際明らかにしていただきたいと思ひます。

○森國務大臣 今お尋ねの問題、御説の通り、公団職員が、今回公団廃止に伴うて失職するという立場におきましては、昨年の行政整理以上に氣の毒な状態に置かれますので、政府におきましては、先般来その筋とも折衝を重ねました結果、昨年の行政整理と同一の取扱いをなすということにいたしまして、すでに成文いたして、たしか提出をいたしておりますはずと信じております。

第一に、この辺の名前であります。暫定措置といふのですが、暫定措置ということは一体何のことなのか、これに対する御説明をお願いいたしました。

○森国務大臣　これは、会期の末期に突如出してしまって、いろいろ今お述べのよろな審議の期間がないというおしゃりであります。まことに恐縮であります。もとと早くこれを出したかつたのであります。ことに災害は全額國庫負担という一面の考え方であつたのであります。農業災害に対しましては全額國庫負担ということはでき得ないといふことになりましたので、農林省といたしましては、この農業災害が、他の災害のごとくに助成ができるないといふことであつてはだいへんだと考えまして、いろいろこの問題につきましては関係が広いのでございまして、地方税制等の改革も行われるやさきでありますので、とりあえず暫定措置として、從来予算の範囲内において助成をいたしておつた、補助をいたしておつたことを、法制の上においてはつきりいたしたいというふうに、御了承願いたいと存じます。

○山口(武)委員　暫定という意味をお聞きしたかつたのであります。暫定という意味が今の御説明ではよくわからぬのであります。暫定ということになりますと、別に本格的な措置が考えられるのかどうか、これに対してお伺いいたします。

○森国務大臣　國庫全額負担といふことは、二十五年度に限つてとほかの河川方面の災害にはなつておるのであります。それありますから、二十六年度においては、國庫全額負担とい

そういう関係から、この農業災害に対する
しましても、とりあえず暫定措置とし
て、国庫全額負担に対抗して、ここに
二十五年度の災害に対しての計画を進
めたわけであります。国庫全額負担と
いう取扱いがなくなる、これは二十五
年度に限るということになつておる関
係におきまして、農業災害の助成にい
たしましても、暫定的な、法律をきめ
て、二十五年度限り国庫全額負担とい
うものとの歩調を合せたわけでありま
す。

○山口(武)委員 私委員長に申し上
げ、委員会にお詰り願いたいと思いま
す。と申しますのは、いわゆる暫定措
置に関する法律案であります。一般
の災害の取扱いとは大分違つております。
たとえば全額の問題、あるいは十
五万以上の復旧工事に対するだけの補
助という問題、なお明確にされたいと
思いますが、この災害復旧にあたり
まして、単に古いものを古い形で直す
のか、それを発展させるような形に直
してはいけないのか、そういう問題に
おいての御協議を願い、この法律も場
合によつては修正するというために、
一応休憩して理事会をお聞き願いたい
と存ります。

この際もう一つ申し上げておきたい
と思ひますことは、国土総合開発法案
が今経済安定委員会にかかるておるの
であります。当委員会といたしまして
も、当然これに対しても発言する必要が
あるのではないかと思ひますので、經
済安定委員会との連合審査につきま
して、おほからいを願いたいと思ひます。

いうことは書いてありませんから、当これは増額せられる可能性も出てると思う。ところが一方の方のものはつきり條文の中に予算の範囲内にしてと明らかにわてております。らこれは法律をこしらえられましても、まったく何にもならなかつた、にもあてにならぬ問題になるわけす。この点についても、一方の法律農業関係の法律の方と、同じ災害でりながら、何か非常に大きな開きがあるのはどういわけですか。こ

○森國務大臣　お答えいたします。
害が二十一年、二十二年、二十三年
も全部、これは完成せずにおつたの
あります。これは御承知の通りであ
ります。これを早く片づけてしまえと
うことが、国会の輿論でありますと
て、「この際、思い切ってこれを整理
したい。」二十二年までの災害は、全部
の隕殘つておるだけをやつてしま
う。それから二十三年度の半分、そ
から二十四年は三分の一という、大
きな被災費の概算を見まして、経
済七十二億と考えておりますが、そ
れを範囲内でこれを処理するということ
になつたのであります。それで国庫全
負担といふのは、一応全額負担とす
ばよいようではありますけれども、六
五分の助成、あるいは二分の一の助
成といふふうになつて行きますと、早
めたい事業がそれだけ早く完了し
行く。もちろん地元に対する負担等
ありますけれども、国庫全額負担を
しえない農業の災害に對しては、で
ういうことから、この助成をいたし
方が事業分量がふえて行く。全額負

で行きますと、七十一億なり七十三億という範囲内の仕事しかできない。ところが助成になりますと七十二億の金をもつて、さらに百億近いところの仕事をが完成できる、こういうことになるわけありますので、建設省の方においても、国庫全額負担というよりも、むしろ従来のような七割五分といふ助成とか、あるいは半額の助成とかいつた方が、仕事の分量がふえるということから懇請せられたことを、先ほど説明員から申し上げたのであります、こういう意味から予算の範囲内でやるのであります。今持つております予算が七十二億ありますので、この予算の範囲内でやりまして、もしそれで完成しなければ、翌年度にもさらに残つておる分量がありますから、あわせてこれを施行して行きたいというように考へておるわけであります。

○山村委員長代理　これにて質疑の通告者全部の質疑は終りました。よつて本案に対する質疑は終局いたしました。

引続き本案に対する討論に入ります。討論は通告順によりまして、これを許します。小平君。

○小平(忠)委員 私はただいま議題と申します。

なつております農林水産業施設災害復旧事業費国庫補助の暫定措置に関する法律案に対しまして、農民協同党を代表いたしまして賛成をするものであります。しかしこの際一言意見を申し述べておきたいのであります。農林水産業が、今日いかに重要な役割を持っているかということは、これはひととおり政府だけでなく、全國民の周知いたしております点であります。かかる年に年々たゞ災害その他におきまして、非常なる災害

をこうむつておるわけであります。この災害に対ししまする復旧、その他の問題に關しまして、政府もあるいは与党も、野党も一致いたしまして、これに対する公共事業費の増額については、終戦以来常に強く主張して參つておりますが、これはまつたく日本の現在の国家財政の見地から見ましても、思うように行かない点は了とされるのであります。しかし農林水産業の重要性にかんがみまして、これに対する公共事業費については、全体の額については、これは確かに昨年よりも今年、という形で増額はされておりますが、しかし国全体の公共事業費に対するパーセンテージを見ますならば、年々この率が低下しておりますという現状であります。今回は從来政府が單なる補助要綱によりまして、補助をいたしておりました面を、さらにこれを法制化いたしまして、これに對する法的根拠を与える、結局農林水産業の災害復旧に對する面をますべく強化して行こうといふ趣旨に關しましては、全面的に賛意を表示するのであります。しかしこの際私は一言政府當局に強く希望をいたしたい点があるわけであります。これは昨日山添農地局長に対しましても、政府の所信をただして、その考え方を明らかにいたしたわけであります。災害をこうむつてからそれを復旧するということも大事であります。その前に、この災害を未然に防止するということがなされないにおいては、この問題は永久に持続するであろうし、日本の置かれている地理的條件あるいは気候、風土等の關係から、年々ますべく、これが増大していくという事実から見ますときに、この災害を未然に防止する

おりません。いまさらこれを修正する
という段階におきましても、至難な点
もあるらうかと思ひますので、政府は少
くとも、災害を未然に防止するといふ
立場を取らなければなりません。
○山村委員長代理 次は高田富之君。
○高田富之君 私は共産党を代表し
て、本案に反対の意思表示をいたしま
す。
第一の理由は、私どもいたしま
しては、もとより農業災害の復旧につき
ましては、せひとも過年度災害は、すみ
やかに復旧しますと同時に、今後の予
想せられる災害につきましては、十分
な予防措置を講ずる必要を痛感いたし
ておるのであります。本案を見ます
と、結局今までやられておりました補
助金の出し方等につきまして、今回こ
れによりまして、非常にめんどうな官
僚的な統制を、がんじがらめに強化
いたしました以外には、実際の災害復旧
を実質的に促進するという面は、全然
現われておりません。ことに注目すべ
きことは、災害復旧事業の国庫負担の
特例に関する法律が今般出来まして、実
際は農業関係につきましても同様の措置
があるものと考えられておつたのであ
りましたが、これが全然別個に取扱わ
れることになりますと、それとの関係
上、こういう暫定法律が出されたもの
であることが、質問の結果明らかにな
つたのであります。なぜこのようない
く別軽視されておるか、他方においては
被災害復旧と農業関係の災害復旧とが
区別されるか、そして農業関係が格
別に重視されておるか、他方においては

予算的に非常な圧迫を受けておる現状を是認し、その中でこういうこまかに、めんどうな規定を入れて、そしでこれを繰り上げて行くということになりますれば、かえつて今までより復旧作業等につきましても、めんどうなことになりまして、運営を生ずるといふそれが多分にあるわけあります。またこの理由といたしましても、質問の結果明らかになりましたことは、農林関係は収益を伴うものであるから、他の災害の方とは違うという考え方だそうであります。これはきわめて重大なことであります。かつて農地改良費等につきましても、農業は収益があるから、受益者負担で行けといふような理論があつたと聞いておりますが、まつたく同一の思想に基くものであります。今日の日本の農業経営が、お認めとと思うが、おそらく統計上、どうやら、多くの国家的な重要性と、公共的な色彩を持つた事業に対しまして、当然これを国庫で全額負担して、すみやかにこれを解決するという方向でやらなければ限り、日本の農業はますく荒廃して行つてしまふ。こういうことが明瞭であるにもかかわらず、こういふふうに農業関係の災害が軽視されておるということは、きわめて重大であり、

ことに他の災害復旧の方を見ますと、港湾とか道路とか、これらのものが特に重視されるということの中にも、非常に大きな問題がある。これはおそらく私どもの考では、やはりいろいろな公共事業費等の全般の使い方から見て、疑いを持たれる、軍事的な方向といふことも想像されるわけであります。そういう点から私どもは、どうしても平和産業の基礎になる農業の復興の方を先にやるべきだむしろ一般の道路や港湾なんかよりも、もつと先にこの農業の方面につきましては、予算のわくをどんどん広げて行くために、必要とするものは惜しみなく出させる、その基礎を確立することが、農業災害復旧の問題であると思ふのであります。こういう点からいまして、この法律はまったく農業災害復旧の懸念を見ていないばかりか、むしろ農業監視の精神が、きわめて明瞭にこれに現れておる。こういう意味においてわが党は反対の意思を表明するものであります。

についてはまことに遺憾に考えておるものであります。この法案の題目にも暫定措置ということがうたつてあります。が、あくまでもこれは暫定として、すみやかにこれを一般災害と同じ取扱いにするようには政府は今後努力されるべきであろうと存する次第であります。全くまでもこれは暫定措置であるという意味におきまして、私どもは一應これを了承いたしたいと考える次第であります。

そういう意味からいつて、私はこれは非常に不足があるわけでありますけれども、ただ、今申したように、いろいろ説明を聞いて了承したわけであります。ですが、これが運営にあたつては、そこに一つの等差のつかないよう、運営上に十分なる留意があつてしかるべきものと思うわけであります。この点の希望意見を付して原案に賛成するわけであります。

○山村委員長代理　これにて討論通告者全部の討論は終りました。よつて本案に対する討論はこれにて終局いたしました。

引続き本案に対する採決を行います。本案は原案に賛成の諸君の起立を求めます。

〔賛成者起立〕

○山村委員長代理　起立多数。よつて本案は原案の通り多数をもつて可決いたしました。

なおこの際委員会の報告書の件についてお諮りいたします。先例によりまして委員長に御一任を願いたいと思ひますが御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○山村委員長代理　御異議なしと認めます。それではさよう決しました。

次に農業用輸送物資等に関する件について井上君より発言を求められております。これを許します。

○井上(良)委員　二十四年度産米のリンク報奨物資について、先般來參議院の農林委員会、また衆議院の本委員会におきましても、いろいろな角度からこの滞貯物資についての緊急処置を、政府にたび々要請をいたしまして、政府もまた事態の解決にいろいろな対策を講ぜられて参つておることは、わ

われわれも了承いたしておるところであります。
長代理青席」
「山村委員長代理退席、野原委員
先般本委員会において森農林大臣は、農協がかかるておる滞貯は、一応農業手形の救済処置として、必要な金額を大体十三億五千万程度であり、なおまた実際滞貯の有効需要を調べまして、農家が引取る分につきましては、できるだけ時価価格でこれを引取つてもらう、そして引取らぬ分については、卸機関にこれを返済するの処置を講じておる。こういう明確な御答弁がございました。ところがその後事態は一向進歩いたしておりません。われわれが大蔵省やその他関係方面に、この問題の速急解決についての要請に参りますと、あれは大臣あるいはその他重要な人々によつて相談されたことであつて、われく末端の事務当局に、何ら具体的な相談なしにやられていることであるから、政府の方で具体的に話はきめますでしよう、こういうことで、少しも事務当局にこれが具体化の処置が講ぜられていないのであります。一体政府は、先般本委員会において、この問題に対する具体的な処置についての御答弁がございましたが、これが具体的な処置について、その後どういう手を打ち、どういうぐあいに解決されておるか、この点をこの際明確にしていただきたいと思うのであります。
○森國務大臣 この問題は先般お答えいたした通りであります。閣議におきましても、はつきりとこの問題につきまして、在庫品に対しましては適当な措置をとつて、今日の市価と同じもの

にする、その間の財源等については、政府が別途考慮をいたす、こういうことに決定いたしておることはかわりありません。その後しかば在庫品がどうであるかという数字がはつきりたしておりますので、今農政局におきましては、連合会と協力いたしまして、実際の在庫品がどうふうに各府県にあるかということについて、調査を進めておるわけでありまして、この在庫品に対しましては、政府はそれだけの処置をとるといふ決定にはかわりがないのであります。

○井上(夏)委員 先般大臣は本委員会において、報奨物資取引に関する農業手形の救済について、必要な措置を講ずるということをございましたが、この手形処置は解決されましたか、この点をまず伺いたい。

○井上(夏)委員 手形の問題につきましては、これが不渡り等の起らないよう

に、大蔵当局として処置をとつておるはずであります。

○森國務大臣 おるはずだといふこと

とでありますから、実際はまだ具体的な処置は何らとられておりません。また

こういうことが、各県連の方へも何らの通達もございません。従つて各地域とも非常に困つております。一体これの具体化をどうが申します通り、事務当局はまったく

政府ははかろうとするか、はなはだわれわれは政府の怠慢を遺憾とするものであります。実際は大蔵省からまだ手続がされておりませんが、大臣はそういうことを御存しないのですか。

○森國務大臣 手形問題につきましては、事務的に相当これは複雑な問題で

ござります。しかしその手続も進捗いたしておりますから、ここ数日のように決しておらず、必ずこれが実現することを御了承願いたいと存じます。

○井上(夏)委員 最後にこれははなはだ失礼でございますけれど、この際

明確にひとつ御答弁をいただきたいのは、今大臣は滞貨のうちで、特に供出

農業が引取る物資についての調査を始めおるわけでありまして、この在庫品に対する御見通しについての御

意見を伺いたい。

○森國務大臣 なおさきに申しました、二十四年度

産米の報奨用の物資のみならず、各単位農協は、かつてその農業会

の引継ぎに伴う戦後の粗悪な農機具その他の滞貨を、べらぼうにかかえ込ん

であります。これが全体の金額はおよそ二百億に近い金額になつておるの

であります。これがいろいろな処分をいたしましたが、どうしてもここに

四、五十億の赤字が出る。こういうことから、農協みずから危機に立つて

おるのがたくさんございますがこれら

の処置に対して、どういう手を政府は打とうとするか、この二点について、大臣としての御所見を伺いたいと思ひます。

○森國務大臣 さつきお尋ねの応急措

置といつましても、約百億ばかりの金がいるのでござります。これは農林

を改正する法律案の審議にあたりまして、協同組合のいろいろな経営のよろ

しくを得ないといいますか、あるいは、政府は先般協同組合法の一

て、協同組合のいろいろな経営のよろ

しくを得ないといいますか、あるいは、

またいろいろの政府の金融政策の影響

ます。

○森國務大臣 さつきお尋ねの応急措

置といつましても、約百億ばかりの金がいるのでござります。これは農林

中央金庫の資産の操作によりまして、大体五月ごろまでには百億の融資がで

きまして、一応救済の目途がつくと存じております。つきまして協同組合の

内容等は、いろいろな状態でありますので、中央においてもこの面につきましては、大蔵省もこの問題に対しても、資金の面に

対応する資金融通は、非常に困難な事情もあるのであります。しかし農業協

同組合を強化せしめる上においては、こういうものに

この問題も解決しなければなりません

が、このおいて明瞭にされた。そのことは、大蔵省もこの問題に対しても、資金の面に

対応する資金融通は、非常に困難な事

情もあるのであります。しかし農業協

同組合を強化せしめる上においては、この問題も解決しなければなりません

が、このおいて明瞭にされた。そのことは、大蔵省もこの問題に対しても、資金の面に

局長並びに農林省食管部長官の連名をもつて、都道府県知事に出された通牒なるものは、この四月七日の関係閣僚会議の決定を根本的に踏みにじたところの、三月三十一日の閣議決定の御発機関に対して単に十八億円の融資をするといふ線で通牒が出されているのです。政府はそういうことを一月七日にそのような現実に即したことを決定し、それを回答しておきながら、それを踏みにじつて、まつたくその趣旨に反した通牒を出されていることについては、まさに不満にたえないのであります。これに対しても、大臣はどのようなお考え方から、そのような処置をその後において、四月十七日に連名をもつて出されたかということについて、大臣から責任ある御答弁を承りたい。

○森國務大臣 **報業物資に対する解決方法**は先ほど井上委員にお答え申した通りであります。

○小平(忠)委員 現に農林省の食管長官と通産省の総務局長の連名で出されている書面といふものは、これは大臣、知らぬとは私はおつしやれないと思う。少くとも公文書をもつて、都道府県知事にあたた書面といふものは、四月七日の決定の線を何ら実行していないのみか、根本的にこれを踏みにじつているわけであります。これに対しても大臣がその後、最善の努力をする、あるいは十三億の欠損に対する補償をするという声明をしただけでは何にもならない。これを実行に移さなければならぬ。そういう通牒をどうして出されたか、それを伺いたい。

○森國務大臣 どういう通牒を出して

いるか、私は決然しておりませんが、手形の執行をまずもつて食いとめるといふことが一つの手段であります。そこでこの次は在庫品が市価より高くてはいけない。この措置なのであります。それではありますから十八億の金をまわすと

いうことは、結局あの手形の履行をやらさないといふことの手段であります。その手段によつてこの手形が執行されなかつた場合におきましては、この目的は達したわけであります。えて十八億の金を貸す、貸さぬといふ問題でなしに、協同組合の発行している手形がぐんぐん履行された場合には、た通り、在庫品について、協同組合が持つておろうが、商業組合が持つておろうが、これを市価と同じ価格で予算の上において処置をする、こういう方針をきめているのであります。しかし御承知の通り三億四千万円しかこの価格差益金がないのでありますから、あと十三億いるか、あるいは十億いるか、八億いるか、それは実際の調査をしてみなければわからないのでありますから、嚴密な在庫品の調査を今いただちに操作いたします。しかして残りが八億いるか、七億いるか、あるいは十億いるかということは、これは厳密な調査をしてみなければわからないのであります。が、その金額に対しては、別途の方法によつて政府はこれを措置いたすということを明らかにいたしておるわけであります。さよう御承知を願います。

○野原委員長代理 本日はこの程度にとどめます。次会は明月一日、午後一時より開くことにし、本日はこれにて散会いたします。

午後二時五十七分散会

【参照】

農林水産業施設災害復旧事業費国庫補助の暫定措置に関する法律案(内閣提出)に関する報告書
〔都合により別冊附録に掲載〕